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香港文匯報訊（記者 黃偉漢）

立法會資訊科技及廣播事務委
員會昨日召開特別會議，討論
免費電視發牌事件。通訊事務
管理局（前廣播事務管理局）
會上向委員會提交的文件披
露，前廣管局向行政會議提交
的建議是「發3個牌照」，和行
會只發兩牌的結果並不相符；
行會亦沒有要求通訊局考慮
「循序漸進」的模式。反對派議

員趁機發難，質問政府的發牌理據。商務及經濟發展局局長蘇錦
樑在回應時強調，行會須考慮市場整體情況，循序漸進發牌則是
行會考慮巿場持續經營能力後作出的決定，當中包括動靜態方面
的因素，和前廣管局的考慮截然不同。
昨日的會議原定邀請前廣播事務管理局主席何沛謙出席，但委

員會收到通訊事務管理局信件，指事件沒有進一步補充，因此不
會派員出席會議，但向委員會提交5頁補充資料陳述前廣管局有關
發牌的意見。文件指出，前廣管局認為，3宗申請均符合法定要
求，並指出3間申請機構都具備財政投資能力和承擔感，具備管理
及技術方面的專門知識，有決心為公眾提供優質的電視節目服
務。

前廣管局未考慮經營能力

文件又表示，雖然前廣管局委託的顧問公司所作的市場研究顯
示，市場未必能夠支持全部5家機構。不過，該局認為，顧問的分
析「只建基於申請機構於其申請中所提交的靜態資料。顧問並無考
慮在不斷轉變的競爭環境之下，個別營辦商的業務策略亦會隨之改
變，以回應市場情況。鑑於多變的競爭環境，以及個別申請機構不
斷轉變的業務策略，管理局（前廣管局）認為在決定應否批出牌照
時，不應以個別申請機構的持續經營能力為首要考慮因素」。
前廣管局認為，建議向符合相關要求的申請機構批出牌照的做

法，最符合公眾利益，又指為3家申請機構排名無需要也不恰當，
前廣管局從未作出排名，行會亦無要求前廣管考慮「循序漸進模
式」。
會議期間，多名反對派議員質疑政府的發牌結果和前廣管局的

建議相反，質問政府的發牌理據，又詢問政府何以行會採用循序
漸進模式後，不再諮詢管理局意見。

為市場持續經營須循序漸進

蘇錦樑回應時指出，循序漸進發牌是行會考慮巿場持續經營能
力後作出的決定，考慮已包括動靜態方面的因素，所以前廣管局
當時的建議沒有循序漸進的元素在裡面，前廣管局的建議和行會
的決定，性質和考慮點並不相同。他重申，雖然前廣管局認為不
會考慮整體市場經營能力，但行會則會考慮整體情況，故在循序
漸進下，行會才會作此決定。他續稱，當局是根據《廣播條例》
發牌，行會有充分考慮通訊局建議，而通訊局只就發牌提出意
見，最終決定由行會作出。

發牌合程序公義不必再詢問通訊局

蘇錦樑指出，行會的考慮基礎更為廣闊，其中重點在於整體持
續市場經營能力，故行會作了循序漸進的整體考慮，亦由於有循
序漸進原則，故須為機構排名。至於現時的通訊管理局將來是否
會以循序漸進原則考慮新申請，蘇錦樑指，由於未來的市場和現
在條件可能不一樣，當局會考慮當時市場的情況再作考慮。
蘇錦樑強調，行會一直根據法律框架處理，期間亦有和申請機

構多次聯繫，給予回應機會，發牌結果符合程序公義，程序上亦
不必再向通訊管理局詢問意見。

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）立
法會資訊科技及
廣播事務委員會
昨日已否決引用
特權法「傳召」
王維基到立法會
作供，但王維基

在昨日的特別會議上再爆料，指2010年曾有
高官向他作出發牌承諾，指若符合條件無理
由不獲發牌。不過新民黨主席葉劉淑儀質疑
事情是否屬實，促請政府徹查是否有官員越

權保證。
葉劉淑儀昨日在會上向王維基提問，稱

有否官員向王維基提及電視發牌事情。王
維基回應指，2010年曾於中環美利大廈某
官員的辦公室內，與這名官員會面。當時
該官員的說法是：「只要公司符合發牌法
定條件，政府不會有理由不發牌給你。」
他又指與他洽談的是一位高級官員，但無
透露該高官姓名。
葉劉淑儀追問王維基，「我奇怪何以會

有這樣一名高官會這麼說」，指批發牌照是
由行政長官會同行政會議決定，如有其他

官員這樣說，王維基會否覺得詫異。王維
基稱，他是於2009年末入紙申請，與該官
員會面後談及有關發牌的事情順理成章，
說道：「我對有關講法不感訝異」，認為對
方當時是按既定政策解釋。不過，他強調
並無要求政府賠償，只是認為政府如改變
政策應向他說明。

質疑有否官員越權承諾

曾任保安局局長的葉劉淑儀認為，何以有
官員可越權作出這樣的保證，政府應深入調
查是否屬實。商務及經濟發展局局長蘇錦樑
在會上被問到是否有官員作出發牌承諾時
說，他當時還未當商務及經濟發展局局長，
自己沒有說過類似言論。

有份聯署動議的資訊科技界議員莫乃光
在會上表示，雖然電訊管理局的文件

披露了免費電視發牌的另一些內容，但仍認
為可能還有其他文件需交代，有需要引用特
權法並考慮是否成立調查委員會調查事件。
王維基表示正諮詢法律意見，研究是否可以
披露四份顧問報告內容。被問到如果立法會
以特權法傳召，是否願意出席並提供部分機
密資料，王維基回應稱，如在法律保障下樂
意出席。王維基又引用特首梁振英的著作
《如果是你的子女》，稱香港崇尚競爭優勝劣
敗，這是進步動力。香港人可愛之處在於刻
苦耐勞鬥志高，但這可愛不應磨滅夢想。王
維基借題發揮稱，希望以此書的內容，和團
隊一起繼續追夢。

吳亮星：王認同不涉政治

金融界議員吳亮星則認為，王維基早已認
為發牌事件不涉政治打壓，指一些議員強指
事件涉及政治是無事生非。他進一步指出，
日前中聯辦曾就特權法議案聯繫醫學界議員
梁家騮，中聯辦關心香港事，議員亦有問有
答，雙方坦誠聯繫，何以會是干涉，他更稱
不見得梁家騮會面後投了跟自己意願相反
票，正常溝通豈會變成干擾。王維基則回應
指現時很多人只憑印象說話，強調事件不涉
政治。

蘇錦樑：盼市場健康發展

商務及經濟發展局局長蘇錦樑重申，政府

已在不同場合回應發牌處理準則，無發牌上
限亦不代表必批牌照，政府也不能不留意發
牌對市場的整體影響。他強調與港視員工並
非敵對，主要是希望業界為市場健康發展共
同努力向前看。
會議最後就莫乃光、陳志全、何秀蘭等8

名反對派議員的聯署提案，表決是否引用特
權法「傳召」王維基到立法會作供。不過，
在民建聯蔣麗芸、鍾樹根，新民黨葉劉淑
儀，金融服務界張華峰和工程界盧偉國等10
名建制派和功能界別議員共同反對下，反對
派再引用特權法的動議最終被否決，其借特
權法企圖破壞行會保密制的企圖再遭挫敗。

姚思榮籲新台聘港視員工

旅遊界議員姚思榮在會上稱，關注隸屬
電訊盈科的香港電視娛樂將投資13億元開

台，會否先吸納港視員工。香港電視娛樂

電視及新媒體業務董事總經理李凱怡在會
上表示，該公司近年亦已積極建立團隊，
現時該公司已有1,500人團隊，未來會增聘
400人至500人，目前有和港視員工面試。
她續稱，公司一直有為發展做準備，現已
開拍數套電視劇集，提供飲食旅遊節目，
並會外購不同的體育和紀實節目免費播
放。電視台並會聯繫學界推動本地體育，
也會推動本地獨立人士的電視製作。她指
未來2個月會計劃啟動一些項目，現已與政
府落實開台細節。有線寬頻擁有的奇妙電
視則未有派代表出席會議。
由於前廣播事務管理局主席何沛謙未有應

邀出席特別會議，會上議員認為何沛謙有需
要出席交代，委員會將再召開特別會議討論
發牌事件，並會繼續邀請何沛謙出席。

反對派未死心在委員會提動議 議員籲關注獲牌新台
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會日前已否決引用《特

權法》要求政府公開免費電視發牌資料的議案，但反對派並未

死心，8名議員昨日再在立法會資訊科技及廣播事務委員會特

別會議聯署動議，提出委員會引用特權法「傳召」香港電視網

絡主席王維基作供，希望王維基在特權法保護下披露機密文

件。不過，有關議案在建制派議員護航下同樣被否決，有議員

認為社會應關注如何落實已獲發牌的電視台，又揶揄反對派

「中聯辦干預」之說無中生有。

議案投票情況
贊成（8票） 毛孟靜、葉建源、莫乃光、何秀蘭、劉慧卿

涂謹申、陳志全、梁國雄

反對（10票）鍾樹根、蔣麗芸、葉劉淑儀、吳亮星、姚思榮

黃定光、張華峰、盧偉國、何俊賢、葛珮帆

棄權（2票） 謝偉俊、馬逢國

結果 10票反對，8票贊成，議案被否決

■蘇錦樑於

會議前，主

動與王維基

握手。

香港文匯報

記者

梁祖彝 攝

王稱高官承諾 葉太促查真相

葉劉淑儀 曾慶威 攝

蘇錦樑 曾慶威 攝
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